

La afiliación de autónomos aumenta a niveles pre-Covid

elEconomista MADRID.

Luces y sombras arrojan los datos de afiliación al Reta de los trabajadores autónomos. Por un lado, desde la Seguridad Social dieron noticia de una recuperación de los trabajadores por cuenta propia hasta los 3.263.553, lo que supone tan solo 2.705 trabajadores menos que hace un año (-0,08%) y la constatación de que la red de protección tejida por el Gobierno para este colectivo y que esta semana fueron ampliadas hasta finales de enero de 2021. Pero por otro lado, las asociaciones representantes del trabajo autónomo piden cautela ante un otoño que se prevé complicado para el mantenimiento de cientos de miles de negocios.

De este modo, el presidente de la Federación Asociación de Trabajadores Autónomos (ATA), Lorenzo Amor, ve “aceptables” y “positivos” los datos de empleo y paro del mes de septiembre, que achaca a las medidas adoptadas, si bien asegura que no responden a la “realidad” del mercado laboral, y augura una “sangría” de desempleo, cierre de empresas y de autónomos desde octubre.

En este sentido, el presidente de ATA, apunta que estos registros del Reta se deben a las ayudas por cese de actividad y las exoneraciones de cuotas han ayudado a amortiguar el aumento del paro y la destrucción de empresas, si bien ha subrayado que las cifras “no responden a la realidad de lo que está



José Luis Escrivá. EFE

ocurriendo en el mercado laboral y en la economía real”.

Cae la pequeña hostelería

La Unión de Profesionales y Trabajadores Autónomos (UPTA) ha alertado de que la pequeña hostelería se desplomó en septiembre, con la caída de 3.548 activos, y que este colectivo “vive una auténtica debacle”.

En un comunicado, UPTA señaló que este colectivo atraviesa por esta situación, “no solo por las restricciones que se conocían anteriormente, sino también por el

endurecimiento de las medidas que se han empezado a tomar desde algunas administraciones autonómicas y locales”.

El presidente de UPTA, Eduardo Abad, asegura que, “o se toman medidas drásticas de reactivación del consumo en los pequeños restaurantes del menú del día, o este colectivo de más de 150.000 establecimientos está condenado a la desaparición”. Además, según apuntó, el desplome de este sector también se debe a la situación que están viviendo los propietarios de los locales de ocio nocturno, “que de seguir por esta senda, acabarán cerrando sus negocios de forma definitiva”.

Por su parte, la Unión de Asociaciones de Trabajadores Autónomos y Emprendedores (Uatae) cree que es “imposible no respirar con cierto alivio” ante las cifras de paro registrado y afiliación a la Seguridad Social del mes de septiembre, teniendo en cuenta que está siendo “un año muy duro”.

Asimismo, resalta que detrás de la estadística está “el esfuerzo sobrehumano de los trabajadores por cuenta propia por aguantar, por lo que cree que resulta ineludible “extraer la conclusión de que es necesario mejorar la protección social de los autónomos y su alcance. De hecho, su secretaria general, María José Landaburu, alertó al respecto de que el comercio ha perdido en un año 15.000 autónomos y la hostelería, 4.825 trabajadores por cuenta propia.